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11 月 6日（月）、松松レンジャーズが行われました。1、2組は根上山、3、4組は大浜学校林に行き、講師の北村さ

んと越田さんから根上の松についてのお話をお聞きして根上の松について学びを深めました。そして、松が落とした葉を

清掃し、きれいにすることができましたね。

松の木の掃除を頑張れました。松の木はすごく高くて立派で、掃除をしていて、さらに高く迫力のある松

に育ってほしいなと思いました。これからも根上に、松の木が増えていくと良いなと思います。（１組女子）

今回意識したことは、誰かと無駄な話をしないことです。誰かと話をしていると、つい話し込んでしまって

ボランティアができなくなると思い、意識しました。ボランティアは、誰かのためになるので楽しかったです。

（１組女子）

今まで松の木のことはなんとも思っていなかったけれど、今回の活動で、松は防風林として役立ってくれ

ていると知りました。僕は感心して松の周りの掃除をしました。松の木がよく育つための手伝いをできて良

かったです。（１組男子）

友達と協力し、一生懸命に掃除をすることができてよかったです。１３年前に先輩方が松を植えて、１３年

でこんなにも大きくるのだとびっくりしました。掃除をする前よりも、約１時間という時間の中で、とてもきれい

になっていて嬉しくなりました。約１時間だったけれどとても疲れました。掃除をする人たちの大変さを知るこ

とができて良かったと思いました。頑張って掃除ができて良かったです。（２組女子）

今日、落ち葉を熊手で掃除して、楽しいとも思ったし疲れたという気持ちもありました。１３年前に先輩た

ちが植えた根上松を、根上中学校全員で大切にしていきたいと思いました。（２組男子）

最初の話で、この松は根上中学校の先輩が１３年ほど前に植えたということを知りました。松は海からの

風などから守ってくれると知り、重要なのだと分かりました。その松が大きくなるためには、掃除をしなければ

ならないと知り、頑張って掃除をすることができました。これからも掃除などをして、自然を守っていきたいで

す。（２組男子）

松松レンジャーズをして、みんなで松の葉を集めて、松が成長しやすい環境を作ることができました。１３

～１４年くらい前からこの活動を続けていてとても驚きました。松葉を集めたりみんなで運んだりするのがと

ても楽しかったです。また機会があったらこの活動をしたいです。（３組女子）

松松レンジャーズに行って、木の周りを掃除することがこんなに大変でとても時間がかかるということが

分かりました。今日のことで、自然のことについて理解することができました。これからも自然のことについて

学ぶことがあれば、今日のことを活かしていきたいと思いました。（３組男子）



松松レンジャーズで根上松が育つ環境を守ることができました。地道で大変な作業だったけれど、みんな

と協力してたくさん集めることができたので嬉しかったです。能美市の大切な自然環境を少しでも守ること

ができてよかったです。能美市の環境をこれからも大切にしていきたいと思いました。（３組女子）

今日の松松レンジャーズで学んだことがあります。それは自然環境の大切さです。自然を大切に育ててい

かないと、地球温暖化につながったりすると分かりました。そのために植物が育ちやすい環境を作っていけ

ば良いと思いました。今日は、学校の行事として掃除をしたけれど、これからは日常生活でも、自分にできる

ことを積極的にしていきたいです。（３組女子）

松は私が生まれたときに植えた松だと聞きました。一緒に育ってきたんだなと思いました。松を植えて育て

ることで、二酸化炭素を吸収して酸素を出し地球温暖化の進行が遅くなるのなら、しっかりと手入れをして、

能美市をきれいな町にしていきたいです。（4 組女子）

松松レンジャーズをして、自然を大事にすることがどれだけ大切なことかを学ばせていただきました。最初

は虫がいっぱいいるしやりたくないなと思っていたけれど、掃除をするたびにきれいになって、嬉しくなりまし

た。（４組女子）

松松レンジャーズで松のことを知り、大変だった掃除も体験できました。今までも先輩たちが頑張って続

けてきたことをつなぐことに、自分自身が協力できたと思ったので良かったです。この活動を通して、２、３年

生のような立派な先輩になりたいと思いました。（４組男子）

文章は多少、加筆・修正を行っています。


